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Bradycardia .This refers to a slow heartbeat — a resting heart rate less 



قلب   . bradycardiaوهذا ٌسمى  60القلب عنده ضربات قلب ضعٌفة تحت ال . لحاله الثانٌة 

 منطبقهقواعد  5كل ال  تلكةراح .  5نطبق القواعد ال . زٌن شلون راح نعرف . ضرباته ضعٌفة 

  60تحت ال  بطٌئهماعدا انو نبضات القلب 

التعب والإرهاق السرٌع فً حالة القٌام بأي نشاط   bradycardia-:اسباب ضعف ضربات القلب

آلام فً القفص . الدوار  بالدوخهفً التوازن فٌشعر المرٌض  اضطربات. ضٌق فً التنفس . بدنً 

او انسداد  الجلطهالتقدم فً العمر امراض تصٌب عضله القلب مثل . التشوش أو النسٌان . الصدري 

وجود عٌوب خلقٌة فً عضلة القلب . تعاطً ادوٌه ل رفع ارتفاع ضغط الدم ؛ او . الشراٌٌن 

او انخفاض ضربات . نمنع هبوط الضغط  علمود. واخٌراً ضعف التنفس كما ٌحصل أثناء النوم 

القلب لازم المرٌض ٌمتنع عن التدخٌن  وبانتظام و ممارسة الرٌاضة بشكل ٌومً و واتباع نظام 

غذائً صحً للقلب غنً بالخضروات والفواكه والبقولٌات والأسماك بعٌداً عن الأطعمة الغنٌة 

 . واخٌرا خفض وزن الجسم الزائد ومعالجة السمنة بالطرق السلٌمة . بالدهون 



Tachycardia. This refers to a fast heartbeat — a resting heart rate   
greater than 100 beats a minute.  



شرب القهوة أو الكحول . الخوف الشدٌد . الارهاق . مثل  البسٌطهواسباب معقده الاسباب  بسٌطهالها اسباب  هاي

اما اسباب خطٌرة .. وشرب كمٌات ماء كافٌة  رٌاضهالاسباب ٌنصح بتقلٌل التوتر والقلق وممارسه  وهاي. بكثرة 

ٌكون . وضٌقها اعراض  شراٌٌنتصلب . او تلف عضلات القلب والصمام . وراثه . مثل وجود فتحات بالقلب 

المرٌض ٌشعر بدوخة والم بالصدر وخفقان قلب ضٌق فً التنفس الوقاٌة بعدة طرق منها التحكم فً ضغط الدم 

الرٌاضة والأكل . المحافظة على الوزن الطبٌعً . التحكم فً الإجهاد والضغوط النفسٌة . ومستوى الكولسترول 

 الفحص المنتظم للجسم . الصحً 





ولكٌت انو .  5اذا طبقت القواعد ال     SINUS Arrhythmiaاضطراب القلب   4الحالة رقم 

. هذا معناه المرٌض ٌعانً من اضطراب فً ضربات القلب  اذأ. غٌر متساوٌة  Rو  Rالمسافة بٌن 

اما اذا لكٌتها عند . خصوصا عند التنفس  60جدا شائعة عند الاطفال وكبار العمر فوق ال  وهاي. 

مثل الاجهاد والرٌاضة والحالة النفسٌة  بسٌطهوراها اسباب الاسباب ممكن تكون  اکوالكبار معناها 

فً  تغٌرااتوممكن تكون اسباب معقده وراها احد الاسباب اختلال بالصودٌوم او البوتاسٌوم 

 sick sinus الجٌبٌةمتلازمة العقدة . عضلة القلب جرح بسبب ازمة قلبٌة مرض الشرٌان التاجً 
syndrome SSS   اعراضها ضٌق وقصر بالنفس 

 تحت الكتف لتنظٌم ضربات القلب   pacemakerغالباً ما ٌكون العلاج زرع جهاز 

Sinus arrhythmia refers to a changing sinus node rate with the respiratory cycle, 
on inspiration and expiration. 





Premature atrial contractions:- usually don’t need treatment. They start in your heart’s 
upper chambers and can give you the feeling of an extra or skipped heartbeat.  

وطلعت .  5طبقت القواعد ال  اجٌت . AV node خروج الكهرباء من الاذٌن ولٌس من نقطة ال  5الحالة رقم 

اجتً بالغلط او  . Pموجة  مابٌهاكاملة  مواكو موجة  ECG لكن لو تركز راح تشوف عدنا بال . ضربات القلب 

 Premature atrial. تشخص حالتها انو هذا المرٌض ٌعانً من خروج الكهرباء من الاذٌن  وهايمكاملة 
contraction  کافٌٌن. » الً  بسٌطهالاسباب غالبا تكون غٌر معروفة لكن اكو اسباب caffeine  الكحول

alcohol  اجهاد وتعب وقلة نومstress / fatigue / poor sleep  ممكن ٌكون تأثٌر جانبً لاحد الادوٌة

 .المنظمة لضربات القلب 





Atrial fibrillation. is a rapid heart rate caused by chaotic   
electrical impulses in the atria. These signals result in rapid,  
uncoordinated, weak contractions of the atria .  
The chaotic electrical signals bombard the AV node, usually resulting in   
an irregular, rapid rhythm of the ventricles. Atrial fibrillation may be   
temporary, but some episodes won't end unless treated.  
Atrial fibrillation is associated with serious complications such as stroke 

 400ال  فوكمعدل ضربات القلب  تلکهتطبق القواعد راح . رجفان القلب  Atrial fibrillation. الحالة التاسعة 

الاسباب احد . رجفان  هايراسا تشخص . .  مستقٌممجرد خط  Tولا الموجة  Pالموجة  وماكو. وغٌر منتظم 

مرض فً  الولادهاجزاء القلب معطلة ارتفاع ضغط الدم سكتة قلبٌة امراض الشرٌان التاجً امراض من 

صمامات القلب كثرة القهوة والكحول مرض فً الغدة الدرقٌة امراض فً الرئة توقف التنفس اثناء النوم ممكن 

 .القلبٌة او فشل فً القلب  للسكتهالرجفان ٌؤدي 





Atrial flutter :is similar to atrial fibrillation. The heartbeats   
in atrial flutter are more-organized and more-rhythmic electrical   
impulses than in atrial fibrillation. Atrial flutter may also lead to serious   
complications such as stroke  

ارتعاش اذٌن  ATRIAL FLUTTER للامراضشائعه والً علٌها معظم  جدأ وهاي. الحالة الثامنة 

.  ضاٌعة Pوالموجة ...  300الى  250ضربات القلب بٌن  تلكةالقلب راح تطبق القواعد راح 

هذا المرٌض عنده رجفان . راسا تشخص الحالة . سنون منشار  Saw toothوالشكل ٌكون ٌشبه 

القلب  بشراٌبناول واخطر سبب مرض الشرٌان التاجً انسداد . اذٌنً الاسباب وراء هذا المرض 

 . .لازم المرٌض ٌزور الطبٌب . الحالة ٌعتمد عل رئً الطبٌب  بهايالعلاج . فتحة فً القلب الاجهاد 







Ventricular tachycardia. Ventricular tachycardia is a rapid, regular heart   
rate that originates with abnormal electrical signals in the ventricles. The   
rapid heart rate doesn't allow the ventricles to fill and contract   
efficiently to pump enough blood to the body. Ventricular tachycardia   
may not cause serious problems if you have an otherwise healthy heart,   
but it can be a medical emergency that requires prompt medical   
.treatment if you have heart disease or a weak heart  

الخفقان الً ٌحصل ببطٌن القلب ممكن  . ventricular Tachycardiaهذا جدا خطٌر 

وكبٌره  Rموجات غٌر ال  ماکو. عل شكل اسنان سمكة قرش . تعرفه من خلال الموجات 

وتكون سببها خلل فً عضلة . الحجم ودائما اعراض الدوخة والاغماء تكون مصاحبة 

 مع ادوٌة رفع ضربات القلب الكهربائٌهالعلاج الصدمة . القلب 





Ventricular fibrillation. occurs when rapid,   
chaotic electrical impulses cause the ventricles to quiver ineffectively   
instead of pumping necessary blood to the body. This serious problem 
is   
fatal if the heart isn't restored to a normal rhythm within minutes.  
Most people who experience ventricular fibrillation have an 
underlying   
.heart disease or have experienced serious trauma  

صغٌرة  تحدباتشكلها  Ventricular fibrillation. تظهر بالطوارئ والحالات الخطرة  هاي

 مستقٌمالى ان تصبح خط 



Asystole is the absence of ventricular contractions in the context of a lethal heart 
arrhythmia 

 Asystole .  ٌدل عل توقف القلب. خط مستقٌم 





Heart block, also called AV block, is when the electrical signal that controls your 
heartbeat is partially or completely blocked. 

First-degree heart block: The electrical impulse still reaches the ventricles, 
but moves more slowly than normal through the AV node. The impulses are 
delayed. This is the mildest type of heart block. 

 .  مربع  12تكون طوٌلة  PRبس التغٌٌر الوحٌد هو ال  طبٌعهتكون 







Second-degree heart block is classified into two categories: Type I and Type II. In 
second-degree heart block, the impulses are intermittently blocked. 

 
Type I, also called Mobitz Type I or Wenckebach’s AV block: This is a less serious form 
of second-degree heart block. The electrical signal gets slower and slower until your 
heart actually skips a beat. 

 
Type II, also called Mobitz Type II: While most of the electrical signals reach the 
ventricles every so often, some do not and your heartbeat becomes irregular and 
slower than normal. 





Third degree AV Block + .  واسبابه عده . انسداد كامل وممكن تمٌٌزه من خلال شكل الموجة

 لكن فً هذه الحالة مراجعه الطبٌب عل الفور للعلاج. ادوٌة 

Third-degree heart block: The electrical signal from the atria to the 
ventricles is completely blocked. To make up for this, the ventricle usually 
starts to beat on its own acting as a substitute pacemaker but the heartbeat 
is slower and often irregular and not reliable. Third-degree block seriously 
affects the heart’s ability to pump blood out to your body. 




